

El año pasado les informaban un balance mensual sobre el estado de inmunización dentro de sus planteles: Universidades critican falta de datos sobre vacunación de estudiantes que solían recibir

La Subsecretaría de Educación Superior asegura que la entrega se retomará "en los próximos días, pues aún se están realizando ajustes" al convenio que mantiene con el Ministerio de Salud.

DIERK GOTSCHLICH

En el segundo año de la pandemia, la Subsecretaría de Educación Superior comenzó a entregar mensualmente a las instituciones de enseñanza superior un balance sobre el estado de la vacunación contra el covid-19 entre sus estudiantes.

Los planteles, de hecho, destacaron en varias ocasiones que el porcentaje de inmunización entre los universitarios iba más avanzado que el del resto de la población, ya que superaba el 95% y en varios campus se acercaba al 98%, o incluso, al 99%.

Estos indicadores les permitieron a las instituciones definir sus protocolos internos y de acceso a los recintos, como tener que llenar formularios o solo aplicar un control de temperatura, sin exigir documentos como el pase de movilidad, con la seguridad de tener un alto porcentaje de cobertura.

No obstante, con el cambio de gobierno esta información dejó de ser entregada a los planteles, que ya comenzaron a extrañarla, en medio de un alza en los contagios y los casos activos a nivel nacional, junto a un escaso control sobre la aplicación de la cuarta dosis de la vacuna, que por fecha ya deberían estar colocándose los universitarios.

Sin información

Casas de estudio afirman que requieren de esta información, y que aunque la han solicitado, no han obtenido respuesta de parte del Mineduc.



ACCESOS.— Los planteles han definido una serie de protocolos para ingresar a sus campus. En el caso de la UC, se debe llenar un formulario del estado de salud y actividades realizadas en los últimos días.

El rector de la U. Católica, Ignacio Sánchez, dice que "esto es algo bien importante que hemos pedido al ministerio y aún no lo envían. Ese porcentaje de estudiantes vacunados de cada institución lo teníamos mensualmente, como una información centralizada de la subsecretaría, sobre cómo iba la vacunación. Le pedimos a la subsecretaría (Verónica Figueroa) en el CRUCH pasado, pero no hemos sabido nada de eso".

Agrega que "es importante por el tema de los aforos y de la plani-

ficación de las actividades preventivas del término de este semestre y del próximo".

Una similar visión tiene el rector de la U. del Desarrollo, Federico Valdés, quien plantea que la información que recibían cada mes "era de gran utilidad e ignoramos por qué el ministerio dejó de enviarla a las instituciones".

Puntualiza que en la UDD siguen exigiendo el pase de movilidad para ingresar a sectores como casinos, salas de estudio, gimnasios, biblioteca y

han tenido noticias, la Subsecretaría de Educación Superior afirma que se está ajustando el convenio de vacunación con el Ministerio de Salud, ya que el existente "correspondía a otro contexto", con una versión de julio del año pasado.

Así, según la cartera, el convenio con el cual se recogía y entregaba la información estaría actualizándose para que tenga en cuenta las condiciones sanitarias a la fecha, las nuevas disposiciones legales sobre las etapas del plan sanitario, pase de movilidad y condiciones para la presencialidad.

En ese sentido, detalla que "la información sobre la actualización de los porcentajes de vacunación en las instituciones de educación superior será informada dentro de los próximos días, pues aún se están realizando ajustes".

La subsecretaría Figueroa detalla que el porcentaje de vacunación es uno de los elementos que las autoridades consideran para la elaboración de nuevas estrategias sanitarias, y que por ello les han solicitado a los planteles estar atentos a otros factores de sus comunidades.

"Hemos pedido a las instituciones que avancen con temas de salud mental; situaciones de violencia de género; y problemas de seguridad en los entornos, en atención a diversas complejidades (...). El bienestar de nuestras comunidades no tiene que ver solo con temas sanitarios", concluye.

Toma en la U. de Chile: campus JGM sería entregado mañana

Por varias semanas, los estudiantes y funcionarios del campus Juan Gómez Millas (JGM), de la U. de Chile, han protestado por mejoras en el uso de la infraestructura, el funcionamiento del recinto, alimentación y salud mental, entre otros puntos de su petitorio, movilización que llegó a la toma del emblemático complejo de Ñuñoa.

Lo ocupación continuará hasta mañana, luego de que el jueves en la tarde los estudiantes y trabajadores llegaron a un acuerdo para asegurar con autoridades universitarias, lo que denominan "pisos mínimos" para próximas negociaciones. Estas exigencias fueron conocer plazos de obras que se realizan en algunos edificios, así como cuándo estarán disponibles para su utilización; la apertura de diferentes vías de acceso al campus, como por Las Palmeras, Carrera Pinto, Av. Grecia y Las Encinas; la restitución de bonos para los trabajadores que se habían entregado los últimos años, entre otros aspectos.

Hoy, desde las 11:00 horas, alumnos y funcionarios que participan de la toma se comprometieron a limpiar el campus.

toda ceremonia, lo que les permite tener un mayor control y certeza sobre la vacunación de los estudiantes, y así también incentivar a sumarse al proceso de inoculación.

Para el rector esto es fundamental considerando que "hoy estamos enfrentando un virus menos letal, pero muchísimo más transmisible, y la llegada del invierno aumenta significativamente los contagios, porque las actividades ocurren en lugares cerrados".

"Los próximos días"

Aunque las universidades no